

Sommerbrief 2024 – Dank, Rückblick und Ausblick

Liebe Schulgemeinschaft,

das zurückliegende Schuljahr 2023/24 war durch viel Kontinuität geprägt. Ich danke Ihnen und Euch sehr herzlich für Ihr / Euer stetiges Engagement in den verschiedenen Gremien oder Arbeitsgruppen und dem Förderverein. Dadurch konnten wir jeden Tag unsere 616 Schüler*innen unterrichten, betreuen, fördern und fordern, von morgens um 6.00 bis abends um 18.00 Uhr in der Schule, der Schulstation, dem Schulhort und dem Schülerclub, auf Ausflügen oder Klassenfahrten. Auch die verschiedenen besonderen Aktivitäten, die unser Schulleben seit Jahren besonders wertvoll machen, waren durch Ihren oder Euren Einsatz wieder möglich. In Erinnerung rufen möchte ich die Einschulung, den Mini-Marathon, zu Fuß zur Schule, das Laternenfest, die Sternsinger (530,00 € Spende), Hockey- und Fußballturniere, die „Wir-tun-was-Wochen: Jeder Baum zählt“, womit wir erneut das Siegel „Umweltschule in Europa – internationale Nachhaltigkeitsschule“ errungen haben, das Hallensportfest, die Bundesjugendspiele Klassen 1-2 und 3-6, die Entenstaffel mit dem Erfolg von Maxis und Minis und zum Abschluss die Kreativtage mit dem schönen Hoffest und dem Variété. Auch die Zäune wurden ganz treu vom Dreier-Herren-Zaun-Team kontinuierlich weiter instandgesetzt. Dies alles jedes Jahr aufs Neue für die Kinder zu ermöglichen, ist eine große Leistung, die durch unser persönliches Engagement und unsere Zusammenarbeit entsteht.

Dafür danke ich Ihnen und Euch sehr herzlich!

Wir wären aber nicht die Mühlenau-Grundschule, wenn wir neben dem Bewährten nicht auch Neues hätten. So hatten wir erstmals die theaterpädagogische Werkstatt für die Klassenstufen 2 und 3 mit ihrem Präventionsprogramm bei uns. Wir haben endlich noch mehr Fahrrad- und sogar Rollerstände. Vor allem aber haben wir den FreiDay. Immer freitags verfolgen die Schüler*innen der 3d, 4d, 5d und 6d in selbstgewählten Projekten eines oder mehrere der 17 Nachhaltigkeitsziele. Sie werden in der Umgebung, nah oder fern, wirksam. In diesem Rahmen gab es viele Aktionen, von denen ich nur einige nennen kann: Das Fahrradkino, Vorlesen in der Kita, Kleiderspenden für Botswana, Kochen und Frühstücksverkauf für die Tafel (331,84 € Spende), neue „Ab hier zu Fuß – Schilder“ und vieles mehr.

Aus der Gruppe „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“ (SOR-SMC) ist die Gruppe „Mühlenau für Vielfalt – couragiert gegen Diskriminierung“ (MVCD) mit einem neuen Logo (siehe Fußzeile) geworden. Und unsere Französisch-Schüler*innen der 5. und 6. Klassen konnten erstmals durch ein Erasmus-Projekt einen Austausch mit Schüler*innen einer Partnerschule in Nantes erleben.

Neues auf die Beine zu stellen, erfordert ganz besonders viel Energie, Mut und Einsatzfreude. Toll, dass Ihr und Sie diese aufbringen konntet.

Energie, Mut und Einsatzfreude wurden auch im Hintergrund in zahlreichen Zusammenkünften und sogar Reisen nötig, um das nächste Schuljahr mit zwei wesentlichen Neuerungen vorzubereiten, die ich Ihnen hier kurz vorstellen möchte.

Wir werden für jedes Kind eine tägliche **Lesezeit** von 20 Minuten verbindlich nach den Herbstferien einführen, um die Lesekompetenz zu steigern und damit die Lesefreude zu erhalten oder zu ermöglichen.

Wir werden zweimal im Schuljahr mit jedem Kind und seinen Erziehungsberechtigten ein **Feedbackgespräch** führen. Das eine wird nach den Herbstferien stattfinden, das zweite nach den Osterferien. Diese Feedbackgespräche ersetzen den Elternsprechtag für die Klassen 3-6 und die Halbjahresgespräche der Schulanfangsphase sowie die Beurteilung des Arbeits- und Sozialverhaltens (AuS) als Anlage zum Zeugnis für die Klassenstufen 3-6 zum Halbjahr. Ich blicke mit großer Dankbarkeit auf das fast vergangene Schuljahr zurück und mit viel Vorfreude auf das neue Schuljahr.

Für die Sommerzeit wünsche ich Ihnen und Euch großen Abstand zu schulischen Themen, Zeit für schöne Dinge und damit gute Erholung!

Von allen Menschen, die unsere Schule im Sommer verlassen, verabschiede ich mich im Namen des gesamten Mühlenau-Teams sehr herzlich und wünsche Ihnen und Euch alles Gute!

Wir anderen starten gemeinsam nach den Sommerferien am ersten Schultag, **Montag, 2. September 2024**. An diesem ersten Schultag haben alle Schüler*innen **von 8:00–12:40 Uhr** Unterricht bei der Klassenlehrerin/dem Klassenlehrer. VHG und Hort mit Mittagessen schließen sich wie immer an.

Auf Wiedersehen!

Herzliche Grüße

Magdalena Ohlendorf